

Le Mag'

Votre magazine de proximité



FONDATION SAINTE-CATHERINE, UN LIEU POUR SE RESSOURCER

**NOUVEAUX
PROPRIÉTAIRES,
ILS ONT OSÉ**

**VIS MA VIE
DE POLICIER**

**ON A ESSAYÉ
LA NOUVELLE
ALPINE**



Maison d'accueil
Ste Catherine



LA FONDATION SAINTE-CATHERINE

UN LIEU OÙ LE VERBE SE RESSOURCER PREND TOUT SON SENS!

Ne vous est-il jamais arrivé de vous balader du côté de Lucelle et vous demander quelles étaient ces 3 bâtiments, dont l'un plus moderne, qui bordaient la route entre le Motel Noirval et la frontière française? N'avez-vous jamais entendu parlé de la Fondation S^{te} Catherine? Le Mag' a franchi les portes de cette propriété afin de vous dévoiler les buts de la Fondation et le travail de celle-ci.

Un lieu emprunt d'histoire

L'histoire de ce lieu débute en 1896. Monsieur André Petitjean, propriétaire du lac de Lucelle, fit construire un hôtel qu'il nomma hôtel zum "Lützel-Hof". Après de nombreuses années comme hôtel, le bâtiment est cédé aux religieuses de l'ordre de S^{te} Catherine de Sienne. Elles y créent avec succès une école sociale ménagère pour jeunes filles, établissement de grande renommée et qui connaît à l'époque un très grand succès. Dans les années 1990, avec l'âge, les religieuses se font de moins en moins nombreuses. L'école ferme ses portes.

En 1997 un couple bâlois crée le projet de foyer d'accueil pour personnes en difficultés, et l'institution devient fondation en 1999. En 2009, celle-ci a l'opportunité d'acquérir l'ensemble du domaine en 2009 à savoir le Seeblick, la Maison S^{te} Catherine, la chapelle St Bernard, le jardin et le verger.

En 2018, afin de répondre aux normes actuelles et à la vocation d'accueil de résidents, la Fondation S^{te} Catherine se lance dans la construction d'un bâtiment moderne qui trône au milieu des 2 bâtiments plus anciens.

Quelle est la mission de la Fondation S^{te} Catherine

La Maison d'accueil S^{te} Catherine est une institution qui accueille des personnes désavantagées ou en rupture sociale. Des personnes qui à un moment de leur vie ont besoin de se retrouver, de rompre avec un quotidien dans lequel elles sont confrontées soit à des problèmes psychiques, ou suite à une défaillance cérébrale, ou d'addictions à l'alcool, à la drogue, ou qui souffre de solitude. Des personnes qui

souhaitent se raccrocher à la vie et se faire accompagner afin de reprendre le cours de celle-ci dans les meilleures conditions et en toute autonomie.

Grâce à un personnel soignant, des animateurs, des encadrants, ces personnes sont accompagnées afin de réécrire leur futur parcours de vie. L'écoute est au cœur de cette remise en selle, mais pas que. On y réapprend les petits gestes quotidiens, à privilégier les contacts sociaux à travers des activités de groupe comme le chant, la menuiserie, le jardinage ou encore le bricolage, en un mot on y réapprend à vivre!

La Fondation S^{te} Catherine, tout sauf un lieu fermé. Car afin de devenir à nouveau autonome, il est nécessaire que ce soit en pratique. Les résidents ont le loisir de se rendre à l'extérieur, soit pour promener, se rendre au restaurant, aller faire des achats...

Certains s'y rendent pour des périodes temporaires, d'autres y trouvent leur nouveau chez eux en résidence permanente.

Vous connaissez quelqu'un?

Un de vos proches est en situation de rupture, a le besoin de retrouver la quiétude dans sa vie durant une période plus ou moins longue? Parlez-en.

Les membres de la Fondation S^{te} Catherine se feront le plaisir de vous accueillir afin de vous faire découvrir la structure, échanger avec votre proche sur sa volonté de reprendre pied et lui proposer une solution et un projet d'accompagnement.

La Fondation S^{te} Catherine, entreprise formatrice

Chaque année, elle reçoit des apprentis et des stagiaires et les forme aux différents métiers qui sont nécessaires à son bon fonctionnement.

Cette année, toutes les places sont pourvues, mais si ces métiers vous intéressent pour le futur, n'hésitez pas à prendre contact avec la Fondation.

LA FONDATION S^{TE} CATHERINE A 22 ANS CETTE ANNÉE. POURRIEZ-VOUS NOUS DIRE COMMENT ET DANS QUEL BUT EST NÉE CETTE FONDATION?

Le couple bâlois qui a innové le projet de foyer d'accueil s'est vu confronté à la maladie de l'un des conjoints. Dans le but que les résidents puissent continuer à habiter ce lieu chaleureux, les promoteurs décidèrent de créer une fondation. A cette époque, le canton du Jura n'avait pas de structure d'accueil dans ce domaine et cet établissement répondait à un réel besoin. Le but principal de la fondation : l'accueil et l'accompagnement de personnes en difficultés dans un cadre familial, - l'offre de logement, repas et de programme de travail - l'offre d'une expérience de la vie en communauté - l'offre de prestations à des prix modérés en impliquant les pensionnaires dans les travaux quotidiens.

EN 2018, VOUS AVEZ CONSTRUIT UN NOUVEAU BÂTIMENT AFIN DE RÉPONDRE AUX NORMES D'ACCUEIL. POURRIEZ-VOUS NOUS EN DIRE UN PEU PLUS CONCERNANT CELUI-CI, LA PLUS-VALUE QU'IL VOUS OFFRE COMME OUTIL DE TRAVAIL AINSI QUE LE CONFORT AMÉLIORÉ POUR LES RÉSIDENTS, LES PIÈCES QUI LE COMPOSENT, LES NORMES AUXQUELLES VOUS AVEZ DU VOUS ADAPTER?

Nous avons l'expérience du fonctionnement dans les anciens bâtiments et la priorité a été d'imaginer un outil de travail fonctionnel, rationnel, facile à entretenir et avec tous les équipements performants, que ce soit cuisine, buanderie, nettoyages, intendance, bureautique, chauffage, etc. Les réflexions et études ont duré 7 ans pour aboutir à cette belle réalisation. Le bâtiment comporte 31 chambres réparties sur 3 étages, avec ascenseur et cage d'escalier centrale. Chaque pensionnaire dispose d'une chambre joliment meublée avec sanitaires et douche, dont 4 chambres adaptées aux personnes à mobilité réduite. Le bâtiment comprend 4 niveaux et des combles avec salle d'animation, salle de conférence et un local pour la technique de ventilation. Au rez-de-chaussée, l'accueil, le kiosque, la salle à manger, la cuisine, des locaux de service, des wc communs. Une salle de séjour avec terrasse est situé au 1^{er} étage. Le bâtiment répond aux normes MINERGIE P, il est chauffé aux copeaux de bois, la toiture est recouverte de panneaux photovoltaïques.

LORS DE NOTRE VISITE, VOUS NOUS AVEZ MONTRÉ DES PLANS D'AMÉNAGEMENTS EXTÉRIEURS, PARLÉ DE LA RÉHABILITATION DU SEEBLICK; UN DES 2 BÂTIMENTS ANNEXES AU BÂTIMENT RÉCENT; COMMENTÉ LA FUTURE TRANSFORMATION DE LA CHAPELLE EN LIEU DE RÉUNION ET DE VERNISSAGE, POURRIEZ-VOUS NOUS EN DIRE UN PEU PLUS SUR LES PROJETS DE RÉAMÉNAGEMENT POUR LES PROCHAINES ANNÉES?

Le Seeblick est notre priorité. Une étude est en cours pour y attribuer une nouvelle vie dans le cadre de la mission actuelle de la Fondation Ste Catherine, ou en développant de nouvelles prestations, il pourrait être aménagé en appartements protégés. Les idées sont présentes mais l'argent fait un peu défaut actuellement. La Chapelle St Bernard abritait les reliques du saint homme, elle est actuellement désaffectée. Sa décoration intérieure moderne est l'œuvre du sculpteur et professeur Eugène Renggli habitant la maison Ste Catherine jusqu'à son décès en 2016. L'idée est d'offrir ce lieu pour l'apprécier et y organiser des rencontres, des expositions, des vernissages, ces projets sont en réflexion. La chapelle St Bernard se situe sur un itinéraire des chemins de Compostelle. Au printemps une statue en bois de St Jacques ornara son entrée.

L'HUMAIN EST AU COEUR DE VOTRE PROJET, ET CELA SE RESSENT DÈS QUE L'ON PÉNÈTRE DANS L'ÉTABLISSEMENT. NOUS AVONS PU CONSTATER QUE LES RÉSIDENTS ÉTAIENT BIEN OCCUPÉS, QUE CE SOIT À L'ACTIVITÉ CHANT, À L'ATELIER BRICOLAGE, OU ENCORE À LA MENUISERIE. LES SOURIRES NE MANQUAIENT PAS ET ILS ÉTAIENT AUSSI RAYONNANTS SUR LES VISAGES DES RÉSIDENTS QUE SUR CEUX DU PERSONNEL ENCADRANT. D'AILLEURS, À PROPOS DE CES DERNIERS, POURRIEZ-VOUS NOUS DÉCRIRE LES MÉTIERS QUE L'ON CROISE CHEZ VOUS ET INDISPENSABLES AU BON FONCTIONNEMENT?

Infirmière, soignant-e, ASSC, aide-soignant-e, animatrice – assistant-e socio-éducatif-ve, intendant-e, concierge, cuisinier-ère, responsable administratif, comptable, directeur.

VOUS SOUHAITEZ SOUTENIR LA FONDATION S^{TE} CATHERINE?

La Fondation Maison d'accueil S^{te} Catherine est reconnue d'utilité publique et n'est pas subventionnée. Une gestion équilibrée lui assure des finances saines mais avec beaucoup de difficultés en cette période de pandémie.

Afin de financer notre super nouvelle résidence et nos projets futurs, nous avons besoin d'aide et serons honorés d'accueillir votre don qui sera affecté dans son intégralité à cet immeuble et à son équipement ou aux projets futurs.

Des versements sous forme de donation, legs ou héritage contribuent à nous soutenir dans notre engagement.

Le Conseil de Fondation vous remercie de votre générosité et de votre soutien.

Nos coordonnées bancaires:

Banque Raiffeisen, compte "Dons", 2800 Delémont
Compte IBAN: CH24 8080 8005 6748 37620
SWIFT: RAIF22002

**Fondation Maison d'accueil
S^{te} Catherine**
Route Internationale 8 - 2807 Lucelle
032 462 24 32
ste-catherine.ch

